

¿CÓMO SE REPRESENTAN LOS TEMAS RELACIONADOS AL ACUERDO DE PAZ Y LA REPARACIÓN A VÍCTIMAS EN EL HERALDO?

Janine Crissien, Yassir Jame, Wilson Martínez, Esteban Ortiz y Juanita Piñedo

El acuerdo de paz entre el gobierno de Juan Manuel Santos y las FARC es uno de los procesos más destacados en la historia de resolución de conflictos. Esta investigación contribuye al análisis sobre cómo la prensa de la región Caribe colombiana cubre este acontecimiento.

OBJETIVOS

Encontrar cuál es la imagen sobre los temas más visibilizados del acuerdo de paz y la reparación a víctimas en el principal medio impreso del Caribe, El Heraldo.

MUESTRA

50 artículos obtenidos mediante la búsqueda de las palabras clave "acuerdo de paz" y "reparación" en el contenido digital que se publicó entre enero del 2017 y diciembre del 2018.

METODOLOGÍA

Codificación con la herramienta ATLAS.ti para establecer categorías de análisis y aplicación de la técnica de análisis del discurso.

Acuerdo de Paz

Se representa con frecuencia a la etapa de posconflicto como un proceso con falencias.

Subcategoría: **Desacuerdos en la implementación**

Problemas en el acuerdo

Resaltan las distintas virtudes que se han dado en el posconflicto.

Subcategoría: **Reincorporación y dejación de armas**

Avances y beneficios del acuerdo

Presenta las acciones que ha tomado las FARC, desde el inicio del acuerdo para mostrarlas como acciones positivas.

Subcategoría: **Acciones en el acuerdo**

Las FARC como actores en el acuerdo

Se muestra a la comunidad internacional como un actor que concierne vigila y apoya el acuerdo en gran medida.

Subcategoría: **Contribuciones al acuerdo**

Actores internacionales en el acuerdo

Reparación

Resalta los avances en la reparación de las víctimas como una virtud del acuerdo de paz.

Subcategoría: **Estrategias aplicadas para la reparación**

Se hace énfasis en las medidas y las estrategias que se toman en distintos niveles.

Avances en la reparación a víctimas

Se muestra la gravedad de los incumplimientos del acuerdo de paz en materia de reparación.

Subcategoría: **Perseverancia de la situación negativa de las víctimas**

Se señala al Estado como responsable de los nuevos casos desatendidos de las víctimas.

Problemas en la reparación a víctimas

Resalta las imágenes sobre qué es la reparación y por qué las víctimas son merecedoras de ella.

Subcategoría: **Opiniones de las víctimas sobre la reparación**

Las víctimas consideran que no se reconoce el daño sufrido pero sí se representa un delito.

Representaciones sobre la reparación y sus sujetos

Conclusiones

El Heraldo toma una posición que defiende las virtudes del acuerdo de paz y la reparación a víctimas y critica las fallas en sus implementaciones. La editorialización del diario le da una importancia crítica a los temas alrededor del acuerdo para la sociedad colombiana.